Al final de este año comenzará el alza gradual del precio del galón del Acpm

ENERGÍA. EL MINHACIENDA ESPERA INICIAR CON LOS INCREMENTOS CUANDO SE CIERRE LA BRECHA DE PRECIO DE LA GASOLINA DENTRO DE CUATRO MESES Y SE ESPERA QUE EL GALÓN LLEGUE A \$15.000



Julio César Vera

Presidente de la Fundación Xua Energy

"En un escenario de incrementos de \$200 por mes, serían 30 meses para igualar el precio internacional; en uno de \$400 por mes, serían 15 meses; y en un escenario de \$600 por mes, serían 10 meses".



PRECIOS DEL ACPM POR GALÓN

Cali **\$9.484**

Bogotá **\$9.357**

Medellín \$9.372

Barranguilla \$9.060

Cartagena \$9.028

Montería \$9.278

Pereira **\$9.429**

Ibagué \$9.348

Pasto \$8.396

Cúcuta \$8.396

Promedio \$9.065

Manizales \$9.417

Bucaramanga \$9.125

Villavicencio \$9.457

Andrés Velasco

Director técnico del Carf

"Es importante cerrar la brecha entre el precio regulado y la referencia internacional del Acpm, de forma paulatina, ordenada, constante y con un ojo en la inflación".

ATO:

Con un galón de gasolina corriente que ya ronda \$13.000, el *Ministerio de Hacienda* ya ve cercano el inicio del incremento al Acpm. El jefe de esta cartera, **Ricardo Bonilla**, aseguró que el precio de este combustible deberá llegar a alrededor de \$15.000 en 2024.

También reiteró que faltan cuatro meses en el alza de gasolina y que el Acpm no subirá hasta el momento en el que se cierre la brecha con el precio de la gasolina corriente, en este caso, el último mes de incrementos en gasolina será en noviembre y el Acpm empezaría a subir en diciembre.

Con este panorama, la pregunta clave es ¿por cuánto tiempo tendrán que hacerse los aumentos graduales? Según cálculos de **Julio César Vera**, presidente de la Fundación Xua Energy, el diferencial del precio nacional contra el internacional con cálculos del 12 de julio es de aproximadamente \$5.600 por galón, si se le suma el IVA serían \$5.900.

Andrés Velasco, director técnico del Comité Autónomo de la Regla Fiscal (Carf), compartió un cálculo cercano, que es de aproximadamente \$5.700 por galón.

ASÍ ESTÁ COLOMBIA EN PRECIOS DEL ACPM



Con cuentas del 12 de julio de 2023 el diferencial del precio nacional y el internacional es de alrededor de **\$5.600** y **\$5.900**

El precio actual del Acpm es de \$9.065 por galón





El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, dijo que el galón de Acpm llegará a **\$15.000** en 2024

Con la experiencia de las alzas de gasolina, se puede calcular que los incrementos sean aproximadamente de \$200, \$400 o \$600; al poner los tres escenarios, cerrar la brecha podría tardar entre 10 y 30 meses, según el analista.

"En un escenario de \$200 por mes, serían 30 meses; en uno de \$400 por mes, serían 15 meses; y en un escenario de \$600 por mes, serían 10 me-

ses de aumentos necesarios, para alcanzar el precio internacional", señaló **Vera**.

EL DÉFICIT DEL FEPC

El ministro **Bonilla** dijo que para este año, el déficit en el Fondo de Estabilización de Precios de Combustibles (Fepc) se redujo a \$17,8 billones, que se tendrán que pagar en 2024. De este monto, \$4 billones son por gasolina y el res-

to por Acpm o diesel, que aún no se ha modificado.

"Se está cubriendo el pago del segundo semestre de 2022 que vale \$8,4 billones, para así financiar el diferencial de los precios de la gasolina", explicó el ministro. En el escenario de incrementos, **Vera** calcula que "actualmente al déficit de suman entre \$1,06 billones y 1,09 billones por mes, dependiendo de como se mueva el

\$5.900

APROXIMADAMENTE ES LA BRECHA DEL PRECIO DEL GALÓN DE ACPM EN COLOMBIA CON EL PRECIO INTERNACIONAL.

Síganos en:



www.larepublica.co Con más información sobre las palabras del ministro de Hacienda sobre el Acpm.



Escanee para ver el comment sobre el incremento que se hará en los precios del Acpm.

consumo, el cual está entre 6,2 y 6,5 millones de galones por día. Por cada \$200 pesos que se aumente el precio, "se reduciría el déficit mensual en \$39.000 millones".

Sin embargo, la inflación será un factor relevante. Según estimaciones del *Carf* cada 1% (cerca de \$90 sobre el precio de venta al público) de aumento en el precio del Acpm, causaría un efecto sobre la inflación en el largo plazo de 0,02%. "Es importante cerrar la brecha entre el precio regulado y la referencia de forma paulatina, ordenada, constante y con un ojo en la inflación", dijo **Velasco**.

J

JULIANA VALENTINA ARENALES @julianavalenttina